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Эпоха перестройки конца про�
шлого века принесла жителям Ук�
раины новые возможности для
духовного развития. В сознании
людей  образовался некий ваку�
ум. Для того, чтобы его запол�
нить, многие начали поиск новых
идей, непреходящей истины. В
адрес многих церквей и духовных
центров приходят письма с во�
просами о проблемах целостной
человеческой личности, смысле
бытия, богопознании. 

В это время перед Церковью
была задача донести до ищущих

и жаждущих Слово Божье, ис�
пользуя современные средства
коммуникации, в том числе радио
и телевидение. Одним из новато�
ров того времени был Валерий
Чункивский, начавший предпри�
нимать первые шаги в подготовке
христианских радиопрограмм в
1992 году. Потом это дело про�
должил Иван Косован. Многие
годы «Голос надії» возглавлял
Иван Чернычко.

Поскольку тогда собственной
студии не было, передачи запи�
сывали на Ивано�Франковском

областном радио. Хочется отме�
тить служение Олега Батюка. Для
него студия в Ивано�Франковске
стала родным домом. Открытым
оставался вопрос технического
обеспечения, поэтому важную
часть работы взял на себя Вале�
рий Мехоношин, работавший в то
время в областной радиокомпа�
нии. В жизни этого молодого че�
ловека произошла удивительная
встреча с  адвентистами в 1991
году, когда музыканты львовско�
го ансамбля бандуристов «Срібні
струни» обратились с просьбой
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Здравствуйте люди, создавшие такую чудесную, нужную и важ�
ную передачу. Вы действительно являетесь голосом надежды для
многих людей. Вы заполняете пустоту, образовавшуюся в душах,
сердцах, вы даете знания, которых нам всем не хватает. Спасибо
вам за вашу работу и низкий Вам поклон.

Светлана Шпак, г.Старобельск Луганской обл.

Дорогие работники радиотелецентра «Голос надії». Искренне
благодарю Вас за курсы, которые стали для меня большим бла�
гословением от Бога. Благодаря им я выбрался из путаницы тра�
диций, исчезли сомнения и все стало на свое место. Очень
прошу Вас, если Вы знаете адрес церкви Адвентистов седь�
мого дня в г.Шепетовке, пришлите, пожалуйста, мне со сле�
дующими уроками. Это очень важно для меня – общение
с адвентистами.

О.Данилевич, г.Шепетовка
Хмельницкой обл.

Дорогие друзья!
Я хочу поблагодарить вас за ваш труд, а

он неоценим, я это поняла. Больше бы таких органи�
заций, то возможно не было бы на земле столько горя и

слез. Ваши брошюры и уроки «Новая жизнь» открыли глаза
мне, моему мужу и всей моей семье на некоторые вещи. Мы

стали по�другому смотреть на жизнь, иначе начали решать на�
ши проблемы.

Пусть вас Бог благословит!

Иванна Гончарук, г.Шумск Тернопольской обл.

Директор 
«Голосу надії» 
Д.Кныш

Звукооператор

Сотрудники ЗБШ



сделать запись своего первого альбома. Ра�
ботая вместе с ними, он обратил внимание
на их отношения друг к другу и к тому, во что
они верили. На него, как на светского чело�
века, это  произвело глубокое впечатление и
подтолкнуло к принятию жизненно важного
решения – идти за Господом и принять вод�
ное крещение. Так Господь пополнил коман�
ду работников «Голосу надії» еще одним со�
трудником�христианином.

17 мая 1995 года в эфире прозвучала пер�
вая радиопередача «Голосу надії». Она рас�
сказала слушателям о значении молитвы в
жизни каждого человека. Голоса первых ве�
дущих Лилии и Ивана Косован очаровали
слушателей, а содержание прозвучавшего в
эфире так заинтересовало многих, что вме�
сто небольшого отдела писем была открыта
Заочная библейская школа. Став первым
ведущим «Голосу надії» и ее главным редак�
тором, Иван Косован продолжает совер�
шать пасторское служение. Он активно ис�
кал спонсорские средства на строительство
храма в г.Ивано�Франковск, где выделил
место и для студии звукозаписи. Вскоре пе�
редачи писали не в арендованной, а собст�
венной студии.

Начиная с еженедельной пятнадцатими�
нутной програмы на Втором канале нацио�
нального радио «Промінь», «Голос надії» в
скором времени стал доступен миллионам
радиослушателей на волнах Первого нацио�
нального канала. Затем студию «Голос надії»
перенесли в Киев. Сменились ведущие, но
весть надежды продолжала достигать сердец многих
слушателей во всех уголках страны. Количество слу�
шателей значительно увеличилось. Это отразилось и
на объеме почтовой корреспонденции Заочной биб�
лейской школы. Она еженедельно получает сотни пи�
сем. Тех, кого волнуют вопросы познания Божьей Ис�
тины, могут получить ответы от сотрудников ЗБШ, а
также изучать Библию по заочным курсам.

Христос говорит: «Кто имеет, тому дано будет и
приумножится». В этом можно убедиться на опыте
работы радиотелецентра. Вскоре появилась воз�
можность производить и тиражировать христиан�
скую радио�, видеопродукции. По Божьей милости,
сегодня радиопередачи «Голосу надії» звучат на
волнах двух каналов пять раз в неделю. 

Каждое воскресное утро в 7.45 многих жителей
нашей страны пробуждают ото сна позывные радио
«Голосу надії». Звучит торжественная музыка, со�
провождаемая словами ведущих Агнессы и Ивана
Чернычко: «В ефірі християнська радіопрограма

«Голос надії"». Эта передача за несколько лет стала
неотъемлемой частью Национального радиовеща�
ния. Вот как об этом говорит первый вице�прези�
дент Национального радио Анатолий Табаченко:
«Идеология этой программы созвучна с програм�
мой Украинского национального радио, которое
всегда исповедывало принципы добра, справедли�
вости, любви друг к другу. Истина, прозвучавшая
две тысячи лет тому назад: «Люби ближнего твоего,
как самого себя»,– это истина, определившая образ
мышления, жизни, которая все больше овладевает
сердцами людей и проходит красной нитью во всех
ваших радиопередачах».

Оглядываясь на пройденный путь, можно ска�
зать: всюду видно Божью милость и Его искренюю
заинтересованность в спасении каждого. Все, что
сделано,– Его заслуга, а радиоэфир – Его безгра�
ничное поле! 

И.П.Чернычко, Д.А.Кныш
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Меня зовут Оксана, мне 22 года. Работаю медсест�
рой в городской детской поликлинике г.Ивано�Фран�
ковска. Казалось бы, что еще нужно, но мне грустно, я
чувствую себя одинокой.

14 ноября я впервые услышала Вашу программу по
радио и сразу поняла – вот то, что тебе нужно. И сразу

решила написать, так как хотелось больше узнать о
Господе. Поэтому прошу зачислить меня ученицей Ва�

шего «Заочного библейского курса».

Оксана Бабник, с.Красиловка, 
Тисминецкий р�н, Ивано�Франковская обл.

Песня, которая прозвучала в конце передачи, глубо�
ко тронула мою душу. Ведь среди современных песен,
в которых так «искренне» воспевают измену, грешную
любовь, развод и которые никакой пользы для челове�
чества не приносят – эта была будто бальзам для души.
Побольше бы таких передач на Украинском радио! 

Павел Качурак, с.Подчайчики, 
Коломыйский р�н, Ивано�Франковская обл.

Здравствуйте, Иван и Агнесса!
На протяжении двух лет слушаю передачу «Го�

лос надії» и чувствую, как ваши проповеди влияют
на мою жизнь.
Каждая передача будто бы подготовлена именно для

меня, сразу становится легко, просто и понятно, что
мне необходимо делать дальше.

Ваша передача, как маяк в море, который помогает
кораблю не сбиться с верного курса.

Галина Васильевна Тхоренко, г.Черкассы

Во время 
записи передачи
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В Украине насчитывается
около 56 тыс. таких людей, а
в Киеве – около 3,5 тыс.  Есть
в Киеве и община АСД, со�
стоящая, в основном, из глу�
хих и слабослышащих лю�
дей, которую Господь ведет
уже 10 лет (Киев�17).                

С 1997  года  эти люди в
Киеве  знают о церкви по
библейским курсам,  про�
граммам по овощеводству,
здоровью, кулинарным кур�
сам, гуманитарной помощи
через АДРА, фильмам на
библейскую тематику. Не�
большие группы таких лю�
дей есть в Житомире, Днеп�
ропетровске, Ужгороде,
Черновцах, Полтаве, Кривом
Роге, Умани. 

Нам часто кажется  невоз�
можным служить  глухим и
слабослышащим, иногда
говорим: «У нас нет специа�
листов по работе с глухими».
А разве  в любом деле спе�
циалистами рождаются?
Ими становятся!                         

Когда в 1995 году Господь
призвал меня, пресвитера 
4�й  общины г.Киева, на слу�
жение глухим, я начал де�
лать это так, как понимал. Я
искал совет и поддержку Бо�

га,  старших служителей.
Однажды зашел в кабинет к
Николаю Арсентьевичу Жу�
калюку с очередным вопро�
сом.  Я не помню каким, но
хорошо помню его ответ:
«Дорогой брат. Этого до те�
бя у нас  никто не делал. Иди
и делай так, как подсказыва�
ет тебе Господь». В начале
этого года  вместе с миссио�
нерским руководителем об�
щины Ириной Ермаченко мы
совершили однодневные по�
ездки в Харьков, Херсон, Ни�
колаев, Кировоград, где
рассказали о работе с глухи�
ми, показали наши еван�
гельские программы. Все
встречи, на которых присут�
ствовало от 15 до 70 глухих
людей, заканчивались  теп�
лыми словами благодарно�
сти, знакомством.

Перед началом програм�
мы Марка Финли в ответ на
наши молитвы Господь по�
слал нам 500 адресов глухих
и слабослышащих в Киеве.
Саму  программу община
приняла как  призыв Господа
объединиться со всем наро�
дом Божьим и нести Трехан�
гельскую  весть этим людям.
Как часть адвентистской се�

реди всех народов, живущих на
земле, есть один особый народ.
На карте мира вы не найдете от�
дельной страны проживания
этого народа. Он живёт во всех
странах, городах, многих посел�
ках нашей планеты. Этот народ
очень общительный, энергич�
ный, дружный и очень нуждаю�
щийся во внимании со стороны
других людей. Этот народ об�
щается на особом языке – языке
жестов. Дети и взрослые, моло�
дые и люди старшего возраста,
малограмотные и с высшим об�
разованием, домохозяйки и
бизнесмены – все они –  пен�
сионеры по инвалидности, глу�
хие или слабослышащие.
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Велика милость Господня ли ко
всем людям и любовь Его непости�
жима, как и жертва на Голгофе.
Этой вестью Центральная винниц�
кая община решила поделиться с
заключенными Стрижавской ис�
правительной колонии. И день то�
же выбрали знаменательный – 9
мая. Станислав Кравец назвал этот
день – днем победы Евангелия во
всем мире. Это всех нас воодуше�
вило и, несмотря на дождливую
погоду, хор поехал в тюрьму. Те,
которые по разным причинам не
смогли поехать, тоже имели воз�
можность послужить: по нашей
традиции, напекли пирогов для за�
ключенных. Они получили заказ:
600 пирогов и с Божьей помощью
его перевыполнили!

Все служение сопровождалось
особыми Божьими благословения�
ми. Господь просто чудом провел
нас через КПП. Обычно этот про�
цесс занимает много времени, но в
этот раз заместитель начальника
тюрьмы Игорь Григорьевич, кото�
рый не впервые является свидете�
лем таких концертов, упростил эту
задачу. У нас собрали паспорта,
сделали перекличку и мы все вме�
сте смогли в течение 20 минут
пройти всю процедуру. Во время
концерта мы тоже ощущали при�
сутствие Святого Духа. Духовные
размышления Станислава Михай�
ловича, пение хора, солистов, ис�
полнение стихов смягчали сердца
заключенных.

Выступление ранее судимого
Анатолия Парфенюка было осо�
бенно близко для слушателей,
ведь он рассказал им о ве�
ликой радости жить без
греха в Господе. Своими
впечатлениями делились и
заключенные: один узник
вышел на сцену и от всей
души поблагодарил за ду�
ховную поддержку с нашей
стороны, а также исполнил
гимн. Потом братья разда�
ли духовную литературу и

пироги заключенным. Не осталась
без внимания и туберкулезная
больница тюрьмы.

Служить людям – призвание
каждого христианина, а служение
людям, лишенным физической и
духовной свободы,– вдвойне бла�
гословенно. 

Давайте нести Благую весть
этим людям, весть надежды и люб�
ви, веры и счастья, весть о том, что
можно обрести свободу даже в
тюрьме.

С.Кравец, П.Штейн

мьи, мы участвовали в но�
чах бдения, неделях жатвы
и возрождения, постах и
молитвах.

На программу Марка
Финли ежедневно прихо�
дило до 15 глухих членов
церкви, которые приводи�
ли  5�8 своих знакомых.
Вообще�то, чтобы глухие в
течение трех недель еже�
дневно ходили на встре�
чи,– большое чудо.   Но
вдохновенные проповеди
Марка Финли, прекрасный
сурдоперевод Светланы
Алексеевны Орловской
сделали чудо реально�
стью, и четверо глухих, из
них – трое посетителей
библейского класса – при�
няли крещение 26 марта.
Еще один посетитель
библейского класса в по�
следний день программы
М. Финли  решил в ско�
ром будущем принять по�
вторное крещение, а  не�
сколько человек – про�
должить знакомство и
дружбу с нами.                      

Хочется поблагодарить
Господа за всех членов
общины, участвующих в
этой программе, за види�
мый результат. Полтора
года существования об�
щины – восемь крещенных
человек.  

Дорогие братья и сест�
ры!  Служение глухим –
благословенное служе�
ние. Возможно, Он при�
готовил и вас на это де�
ло. Когда вы увидите в
своём городе или селе
людей, общающихся на
языке жестов, останови�
тесь и спросите Спасите�
ля: «Не меня ли Ты, Гос�
поди, просишь  о помощи
им?  Не это ли дело, к  ко�
торому Ты призываешь
меня?»             

Федор Гончаренко,
координатор

служения глухим в УУК

ÄÄÅÅÍÍÜÜ  ÏÏÎÎÁÁÅÅÄÄÛÛ
ÅÅÂÂÀÀÍÍÃÃÅÅËËÈÈßß
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детства Игорь любил
сказки. Они открывали

впечатлительному детско�
му уму волшебный мир, где доб�
ро всегда побеждает зло и где
царствуют любовь, справедли�
вость, радость и счастье. Но, к
сожалению, в реальной жизни
все оказалось по�другому.

Потом начал серьезно зани�
маться вольной борьбой, был
призером всесоюзных игр. Увле�
кался боевыми искусствами, тай�
боксом (бокс без правил), пара�
шютным спортом. Стремление к
легким деньгам привело Игоря в
криминальный мир. Имел две
группы людей, занимающихся
рэкетом. Почти незаметно кри�
минальный мир вошел в его
жизнь. Предложили сначала одно
дело, потом другое. Стимулом
служили деньги. Постепенно
сердце его огрубело, сожаление
и  сочувствие были вытеснены
жаждой наживы и любовью к раз�
влечениям. На первый взгляд,
все складывалось благополучно:

бары, развлечения, алкоголь. Но
внутри царила пустота и не хвата�
ло чего�то важного, жизненно не�
обходимого. Его постоянно тер�
зало чувство тревоги, беспокой�
ства. В личной жизни тоже как�то
не складывалось. Сам того не
осознавая, искал Того, Кто соз�
дал его, Кто любит и знает его.

Впервые он прикоснулся к
Всемогущему, когда попал в КПЗ.
В нетрезвом состоянии поехал
«на дело», где его задержала ми�
лиция. Именно в тюрьме впервые
начал читать Новый Завет. С тре�
петом открывал священные стра�
ницы, и неизвестное до сих пор
чувство мира и покоя наполняло
его душу. Впервые за долгое вре�
мя там он крепко уснул. Перед
этим в молитве обратился к Богу:
«Правда ли все, что здесь напи�
сано?» Игорю приснился сон, из
которого запомнил только одни
слова: «Верь в это». Появилась
уверенность, что он скоро выйдет
на свободу. Так и произошло: за
неимением улик его отпустили.

В душе Игоря что�то измени�
лось, появилась надежда, со�
страдание к людям, а друзья в его
присутствии боялись сказать о
Боге что�то оскорбительное. Но
уголовный мир так просто не от�
пускает свою жертву. Оказав�
шись на свободе, Игорь пошел на
работу в фирму, где один чело�
век, киллер, искал себе ученика,
а точнее замену. Игорь согласил�
ся. Трудно сказать, что двигало
им в тот момент. Учитель расска�
зал ему все подробности. Игорь
понимал, что люди, зная такие
вещи, долго не живут. Однажды
вечером он вспомнил детство,
старые добрые сказки и бабушку,
которая учила молиться, верить в
Иисуса Христа. Он начал молить�
ся: «Господи, Ты знаешь, почему
я на это пошел. Но я не хочу уби�
вать. Я знаю, что через несколько
лет убьют меня и этого учителя».
После этой ночи осознал, что во
всей Вселенной только Бог –
Всемогущий, Любящий, а он –
ничтожен, слаб, грешен.

Êîãäà Åãî ëþáîâü ìîùíåé ñòèõèè,

Íî òèøå øåëåñòà áåðåçîâîé ëèñòâû,

Êàê óìåñòèòü Åìó ñåðäöà ãëóõèå,

Áåçìåðíîñòü ÷óâñòâ îòòåíêîâ íåïðîñòûõ?

Êîãäà Îí – Äóõ, íó êàê îáùàòüñÿ ñ ïëîòüþ?!

Êîãäà Îí – Ñâåò, êàê ìðàê ñëåïûõ ðàçáèòü?

Òùåñëàâèÿ è äåðçîñòè ëîõìîòüÿ

Êàê â êðîòîñòü è ëþáîâü ïðåîáðàçèòü?

Êîãäà Åìó ìåëêè ãëóáèíû âûñè

È ñëîâíî êàìåøêè íà áåðåãó – âåêà...

Êàê âòèñíóòü Ãîñïîäó ðàçìàõ íåáåñíîé ìûñëè

Â ãëóõèå óëî÷êè çåìíîãî ÿçûêà?
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Никто не встречает…

Нет ни друзей по несча�
стью, ни братьев по вере,
которые обещали при�
ехать. Возможно, по�
следний год мне при�
снился? Но ведь все было
наяву. Я помню програм�
мы «Дышите свободно»,
«Нет наркотикам и алко�
голю», свидетельство
Олега и Аллы, которые
перевернули все мое
сознание и заставили за�
думаться. Переписка по
урокам ЗБШ с ребятами
из Украинского гумани�
тарного института. Ожи�
дание выходных, когда
братья приезжают и рас�
сказывают об Иисусе
Христе, Который дает на�
дежду. Программа Марка
Финли, благодаря кото�
рой мне стало легче вы�
брать Истину.

Жив Господь! И я живу!
Взбодрился Виктор и
вспомнил слова, которые
не раз помогали в минуты
сомнений и отчаяния:
«Забудет ли женщина
грудное дитя свое, чтобы
не пожалеть сына чрева
своего? Но если бы и она
забыла, то Я не забуду те�
бя» (Исаии 49:15). Так ду�
мал Виктор, когда ждал
меня.

Когда мы приехали с
Виктором в УГИ, чувство�
валась особая атмосфе�
ра. Утреннее богослуже�
ние в институте, пропо�
ведь пастора коснулись
сердца Виктора. До отъ�
езда в Днепропетровск он
хотел встретиться с судь�
ей, который когда�то вел
его  дело.

Мы с Виктором поехали
в Белую Церковь, чтобы
найти человека, который
восемь лет назад испол�
нил волю Бога в плане
спасения Виктора. Воис�
тину – это уникальный
случай в истории судо�
производства, когда че�
ловек, совершивший пре�
ступление, желает отбла�
годарить судью, который
к семи годам добавил еще
один год. Этот год и стал

решающим в жизни Вик�
тора. Я много раз пред�
ставлял себе эту встречу и
каждый раз видел ее по�
разному.

Я искоса поглядывал на
выражение его лица и по�
нимал, как нелегко ему
будет все объяснить су�
дье. Но радость спасения
и доверие Богу, наполня�
ли его особенным миром.

Попросив у Бога благо�
словения, мы вошли че�
рез центральный вход
райсуда. В приемной
спрашиваем у секретаря,
где нам найти судью. «А
он сейчас здесь, в каби�
нете у главного судьи»,–
сказала секретарь и
предложила подождать в
коридоре. Через несколь�
ко минут вышел мужчина
средних лет. Мы поздоро�
вались и Виктор попросил
его задержаться на не�
сколько минут. Так как в
узком коридоре разми�
нуться было сложно, он
остановился и сказал, что
спешит на очередное за�
седание суда и подозри�
тельно посмотрел на нас.
На мгновение Виктор за�
суетился, но потом пред�
ставился и сказал, что во�
семь лет назад в этом
здании суда прокурор дал
ему семь лет лишения
свободы, как и двум его
соучастникам. Так как в
разбое участие принима�
ли все трое, то и наказа�
ние – соответствующее
для всех троих. Но он до�
бавил одному ему год и в
результате Виктор полу�
чил восемь лет. И он
приехал, чтобы его по�
благодарить. Можно
только представить, что в
этот миг почувствовал су�
дья. Наверное, первые
мысли были о том, каким
образом будет осуществ�
ляться эта благодар�
ность. Может быть, он по�
думал, какой вид оружия
избрал Виктор, чтобы
осуществить свою благо�
дарность.

Продолжение на стр.9

Ласковые лучи ве0
сеннего  солнца и
оживающая природа
наполняли душу чув0
ствами благодарно0

сти Богу, добра и мира.
Радость свободы и страх
перед жизнью смешались
в сердце Виктора.

Позади закрылась же0
лезная дверь исправи0
тельной колонии строгого
режима. Человек, кото0
рый провел восемь лет в
неволе, чувствует себя
выпавшим из гнезда птен0
цом, который в полете ис0
пытывает страх перед не0
известностью.

Виктор и Олег 
(слева – направо)
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Через день Игорь встретил
своего учителя, который сказал
то, что ни при каких обстоятель�
ствах не должен был произне�
сти. Это было воистину вели�
чайшее чудо. «Ты знаешь, я по�
думал, что тебе это не надо. Ты
хороший парень, давай все за�
будем, что я тебе сказал, и на�
чальнику я ничего не скажу, что
ты знаешь».

После этого случая Игорь
увидел прямую дорогу к Богу.
Вскоре он узнал, что у товарища

родители верующие, отец –
служитель Церкви Адвентистов
седьмого дня. Начал посещать
собрания. Но прежний образ
жизни оставил не сразу. 

Когда в очередной раз попал
в КПЗ, ему угрожало 12 лет
тюрьмы. Игорь снова начал
усердно молиться, искренне
просил прощения. И вновь Гос�
подь подарил мир его душе. Че�
рез три дня его освободили. 

Игорь решил начать новую
жизнь. Нашел работу, бросил
все вредные привычки, полно�
стью изменил образ жизни,

вновь стал заниматься спортом.
Стал усердно изучать Библию,
заключил завет с Господом. Он
ревностно рассказывал о Боге
своим бывшим друзьям и подру�
гам. Многие думали, что Игорь
сошел с ума. Но один его това�
рищ покаялся и тоже крестился.

Сейчас Игорь счастлив. Он
стал новым человеком и телом,
и душой. «Любовь Божья поко�
рила меня,– говорит Игорь,– и я
пошел за Ним. И хочу пройти с
Ним этот путь до конца».

г.Одесса

ьогодні день святий прийшов,

У дім молитви я зайшов,

Щоб честь, хвалу 

Творцю віддати

І з хором дружно заспівати.

Молитись буду я за маму,

вона щаслива й дуже рада,

Що зодягнулася в Христа,

Така була її мета.

Молюся також я й за тата 

і вірю, жде мене заплата.

Ісусе любий, поможи 

і мого тата наверни

На Божу праведну дорогу 

і захисти його від злого.

В цей день суботній і святий

Молитись буду за спокій,

Також за діда не забуду.

Молитись Богу – просто чудо!

О.Дудчак,

с.Юрківці Чернівецької обл.

Лучше любить, чем ненавидеть.

Лучше улыбаться, 
чем хмурить брови.

Лучше строить, чем разрушать.

Лучше лечить, чем ранить.

Лучше давать, чем брать.

Лучше действовать, 
чем пассивно ждать.

Лучше прощать, чем проклинать.

Лучше молиться, 
чем отчаиваться.
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Несмотря на то, что
на дворе была весна и
начинались  садово�ого�
родные работы, каждый
вечер зал был перепол�
нен дорогими душами,
которые искали Бога.
Мы искренне молились
о том, чтобы каждая ду�
ша, пришедшая  по при�
глашению или  из любо�
пытства, не ушла с пус�
тым сердцем, а нашла
мир у ног Иисуса. 

Небольшой город Бе�
лая Церковь знаменит
большой православной
церковью, покрашенной
в белый  цвет. А белый
цвет, как известно, сим�
волизирует чистоту и
святость, без которой
никто не увидит Госпо�
да. Мы живем  верою,
что в пришествие Хри�
ста все ожидающие Его
будут встречать Бога в
белых , чистых одеждах
праведности, среди ко�
торых будут и жители
Белой Церкви. 

Крестилось  73 чело�
века. Они приняли Бога
в свое сердце и духов�
ная жизнь их начинается
с белого, чистого листа,
на котором все будет от�
мечать Сам  Христос,
убеляя и про�
щая грехи
Своей Кровью. 

П о ж е л а е м
им оставаться
всегда верны�
ми Богу! 

Валерий
Бегас

Кто может понять че�
ловека и его пережива�
ния, когда он решает
судьбу другого челове�
ка? Напряженная пауза
длилась недолго. Мне
пришлось вмешаться и
объяснить: кто мы и за�
чем здесь. Потом Виктор
рассказал судье, что
именно за этот послед�
ний, восьмой год, в его
жизни произошли гло�
бальные изменения, и он
узнал о Божьей любви и
принял Иисуса Христа
своим Господом и Спа�
сителем. А главное – он
нашел истинную Цер�
ковь Божью, в которой
учатся терпению, соблю�
дают Заповеди Божьи и
имеют веру Иисуса Хри�
ста. А еще понял: то, что
произошло тогда в суде,
было исключительно для
его спасения. «Ну, если
это действительно так,–
сказал судья,– то слава
Богу». Пожав нам руки,
он поспешил, чтобы вы�
нести очередной приго�
вор, снова выполнять
справедливую волю Бо�
жью. Я верю, что сердце
его не будет закрыто к
влиянию Духа Святого
после такого яркого, жи�
вого свидетельства.

Капацын Олег 

П р о д о л ж е н и е .

Н а ч а л о  н а  с т р . 7

Äóõîâíàÿ 

æàòâà
â Áåëîé Öåðêâè

есной  этого года в городе с не0
обычным названием Белая Цер0
ковь состоялась евангельская
программа «Удивительные фак0
ты», которую проводил пастор0

евангелист  Александр Антонюк и его коман0
да. Александр Рубан рассказывал о здо0
ровье, интересными были советы Ольги Ста0
сюк по семейной психологии. А прекрасное
пение Аллы Кушнир располагало сердца слу0
шающих к библейским истинам.

Â
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моей жизни было
много благодати и
милости от Бога. Я

прошел все ступени служения.
Дважды работал в Заокской Ду�
ховной Академии, и все эти го�
ды чувствовал Божью руку. Хочу
рассказать маленький опыт, как
Бог творит чудеса и сегодня.

В 2002 году мы с женой реши�
ли поехать на миссионерскую
работу. Я рассказал о нашем
желании Н.В.Туку, который то�
гда был президентом ВК. Через
некоторое время нас направили
в пгт Тельманово Донецкой об�
ласти. В этом небольшом по�
селке было две православные
церкви, пятидесятники и иего�
висты. Часто опускались руки,
но мы молились и Бог помогал… 

Мы проводили анкетирова�
ние, спрашивали людей: «Вери�
те ли вы в Бога?» Однажды мы
шли по улице и увидели мужчин,

которые ремонтирова�
ли машину и не могли
ее завести. Я попросил, чтобы
кто�нибудь подошел ко мне, но
они отказались. Один из них
все�таки подошел, а когда
узнал, что мы верующие, ска�
зал: «Если есть Бог, пусть Он за�
ведет машину». Я не ожидал та�
кого, но отступать было некуда.
Верю, что когда люди делают
вызов Богу, Он сразу отвечает.
И я пошел к машине. 

Они все стояли и смотрели,
что я буду делать. Бог видел на�
ше стремление там послужить,
но также видел и наше уныние.
Он показал в этой ситуации,
что всегда с нами, и мы там бы�
ли нужны. 

Я подергал провода и гово�
рю: «Заводите». А они мне  в

ответ: «Нет, ты заводи», – и
дают мне ключи. Я сажусь в
машину, вставляю ключи, по�
ворачиваю… И машина заво�
дится… 

Тогда хозяин поднял обе ру�
ки к Небу и говорит: «Есть Бог!»

Мы часто бывали у них в гос�
тях. Наши новые знакомые при�
ходили на богослужение.

Так Бог показал, что Ему
угодно было наше служение в
этом поселке. Через опреде�
ленное время мы уехали, и
опять живем в Горловке.

Кравец Николай, 
Горловка Донецкой обл.

очу рассказать, как
Господь спас меня
и моего внука Колю

на Азовском море. В июле
2002 г. он был у меня в гостях
в г.Первомайске. Потом я от�
везла его домой в г.При�
морск Запорожской области.
В последний день перед мо�

им отъездом мы пошли на
море. Оно было неспокой�
ное, штормило. Внук не хотел
выходить из моря, нырял в
волны. А мы, две бабушки,
как дети, потеряли бдитель�
ность, и вместе с Колей ката�
лись на волнах. Вдруг я уви�
дела, что надвигается огром�
ная волна, мне стало страш�
но, я успела схватить внука, и
нас вынесло на плиты, подки�
нуло, и мы ударились. Правой
рукой я прижала к себе Колю,
а левой нашла металличе�
ский штырь. Боли я не чувст�
вовала, только молилась. По�
том посмотрела на небо и за�

кричала: «Господи, спаси, по�
жалуйста, моего внука! Про�
сти меня, грешную!» Вдруг
возле нас оказалась другая
бабушка и забрала внука. Ви�
димо, я потеряла сознание.
Когда очнулась на берегу, то
рядом с плитами мы увидели
арматуру из металлических
прутьев. Мне страшно поду�
мать, что было бы, если бы
нас выкинуло на них. Вот та�
кое чудо сделал для нас с
внуком Господь.

Слава Господу за милость
к нам!

Мария Кутейкина 
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Íåâîçìîæíî ïðåä-
ñòàâèòü óñïåøíîå ñòàíîâ-

ëåíèå Öåðêâè ÀÑÄ áåç ïî-
ñâÿùåííîãî ñëóæåíèÿ ïàñòîðîâ
Ýäóàðäà Àíòîíîâè÷à Ãðèöà è
Ôåäîðà Åìåëüÿíîâè÷à Áîëåáðó-
õà. Ñåðäöà ýòèõ íåóòîìèìûõ
ñëóæèòåëåé ïåðåñòàëè áèòüñÿ â
íà÷àëå íûíåøíåãî ãîäà. Õîòÿ
áðàòüÿ òðóäèëèñü â ðàçíûõ êîíôå-
ðåíöèÿõ, íî îíè ïðîâîçãëàøàëè
îáùóþ Âåñòü ñïàñåíèÿ.

Э.А.Гриц родился 9 января 1934 г. в г.Кирове (Рос�
сия). В трехлетнем возрасте остался  без отца.  C
учением Церкви АСД познакомился после армии. В
1956 г. заключил завет с Господом. В 1957 г. он был
приглашен на церковное служение в г.Ростове�на�
Дону. В 1957 г. женился на Надежде Александровне.
У них родились две дочери.

В 1970 г. был рукоположен в сан проповедника. В
1988 г. на Унионном съезде был избран секретарем
Центральной конференции. Проповедовал в Таган�
роге, Луганске, Ужгороде, Белой Церкви.

В 1999 г. Эдуард Антонович вышел на пенсию, но ру�
ководство Церкви предложило ему служение районно�
го пастора Рокитнянского района, затем Сквирского.

Летом 2004 г. полностью был освобожден от слу�
жения как почетный пенсионер.

Это лишь краткие воспоминания по датам прожи�
той жизни.

Как сын репрессированного брат, Гриц пережил
много гонений. Годами все переживания накаплива�
лись в его сердце. У него не было чужой боли. Про�
блемы людей воспринимал как свои и это отрази�
лось на его здоровье.

В жизни Эдуарда Антоновича было много момен�
тов, когда он уверенно говорил: «До сего места по�
мог мне Господь». Мы верим, что с сонмом спасен�
ных он произнесет слова, записанные у пророка Иса�
ии 25:9, которые так любил повторять при жизни:
«Вот Он, Бог наш! На Него мы уповали, и Он спас нас!»

Ф.Е.Болебрух родился 10 января 1930
года в селе Русаловка Черкасской облас�
ти. В 13 лет решил служить Господу. В 18
лет в г.Донецке он принял крещение. В
1949 году Ф.Е.Болебруха забрали в До�
нецк на шахту, где он проработал три с по�
ловиной года. Во время работы на шахте и
службы в армии пережил великие гонения
за субботу. В 1955 году женился на Зи�
наиде Андреевне Шведун. В 1955 году
Федора Емельяновича пригласили на ду�
ховную работу в г. Коммунарск. В 1962 го�
ду его перевели в г. Умань Черкасской об�
ласти. В 1965 году Болебрух переехал в
Полтаву, в 1980 г. – в г. Черкассы. Будучи
пенсионером, помогал в первой Черкас�
ской общине. Недалеко от Черкасс в 
с. Билозирье организовал группу АСД.
Федор Емельянович воспитал троих де�
тей: сына Вениамина и двух дочерей –
Любовь и Надежду. У него восемь внуков.
В своей жизни он проявил себя добрым,
искренним христианином, был любящим
отцом и супругом. Он был широкой души
человек. 

Ïàñòîðû Áîëåáðóõ è Ãðèö
ñâîþ æèçíü ïîñâÿòèëè ñëóæåíèþ
Áîãó è ëþäÿì, íåñÿ Âåñòü ñïà-
ñåíèÿ, ñëîâà îáîäðåíèÿ è óòåøåíèÿ âñåì
íóæäàþùèìñÿ. Ïðîæèòàÿ èìè æèçíü, êàê è
êàæäîãî íà Çåìëå,– íåëåãêèé ïóòü.

Âûðàæàåì èñêðåííåå ñîáîëåçíîâàíèå ñåìüÿì
ïîêîéíûõ. Ïðèìåð èõ æèçíè, çàâåòíûå ìå÷òû
ïóñòü áóäóò âîïëîùåíû â æèçíè èõ ó÷åíèêîâ, äå-
òåé è âíóêîâ. Íàäåæäà íà âñòðå÷ó ñ Ãîñïîäîì,
ñèëà Ñâÿòîãî Äóõà è áëàãîäàòü Èèñóñà Õðè-
ñòà ïóñòü áóäåò îñíîâîé âàøåé æèçíè.
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Типография издательства «Джерело життя»

– Â ìèðå åæåäíåâíî îòñûëàåòñÿ áîëåå 50 ìëðä. ýëåêòðîí-
íûõ ïèñåì. 

– Ñðåäíåå êîëè÷åñòâî ýëåêòðîííûõ ñîîáùåíèé, åæåäíåâíî
ïîëó÷àåìûõ – 32. Ýòà öèôðà ðàñòåò êàæäûé ãîä íà 84%. 

– Íà äàííûé ìîìåíò ñîçäàíî 440 ìëí ýëåêòðîííûõ ïî÷òî-
âûõ ÿùèêîâ, â òîì ÷èñëå 170 ìëí – êîðïîðàòèâíûõ, èõ êîëè-
÷åñòâî åæåãîäíî óâåëè÷èâàåòñÿ íà 32%. 

– Â ñðåäíåì â ìåñÿö íà êàæäîãî ïîëüçîâàòåëÿ ïðèõîäèòñÿ
37 ñîîáùåíèé. 

– Ñðåäíèé âîçðàñò ðåáåíêà, êîãäà ó íåãî ïîÿâëÿåòñÿ ëè÷-
íûé ìîáèëüíûé òåëåôîí â Àíãëèè,– âîñåìü ëåò. 

– 82% äåòåé è ìîëîäûõ ëþäåé ïîëüçóþòñÿ ñîòîâûìè òå-
ëåôîíàìè. Ê 2007 ãîäó ïî ïðîãíîçàì èõ êîëè÷åñòâî âîçðàñ-
òåò äî 87%. 

Ðåãóëÿðíîå èñïîëüçîâàíèå òåêñòîâûõ
ñîîáùåíèé ìîæåò ñíèçèòü óðîâåíü IQ áî-
ëåå ÷åì âäâîå, òî åñòü òî÷íî òàê æå, êàê
êóðåíèå ìàðèõóàíû. 

Ïñèõîëîãè îáíàðóæèëè, ÷òî êëàöàíèå
ïî êëàâèøàì ìîáèëüíîãî òåëåôîíà èëè
êîìïüþòåðíîé êëàâèàòóðû, ÷òåíèå ýëåê-
òðîííûõ ñîîáùåíèé âðåìåííî îòíèìàåò 10
ïóíêòîâ îò óðîâíÿ IQ ïîëüçîâàòåëÿ. 

Áðèòàíñêèå èññëåäîâàòåëè äàëè ýòîìó
ôåíîìåíó íàçâàíèå «èíôîìàíèÿ». 

Â êëèíè÷åñêèõ èññëåäîâàíèÿõ ñíèæå-
íèÿ óðîâíÿ IQ ïðèíÿëè ó÷àñòèå 80 äîáðî-
âîëüöåâ, êðîìå òîãî, áûëî îïðîøåíî
1100 âçðîñëûõ ÷åëîâåê. 


